

AL DOMPOSTALIANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXII

Oficinas: Huérfanos, 31

Santiago, viernes 3 de enero de 1941

Teléfono número 1327

N.º 4.250

Resumen de las victorias alemanas durante el año 1940

Berlín, 2.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas publica un informe de los éxitos obtenidos durante la segunda del año 1940, en el que se dice, principalmente, lo siguiente:

«El año de guerra de 1940 se ha caracterizado por las victorias alemanas. La propaganda inglesa trató de negar y más tarde disminuir la importancia de los éxitos alemanes, sin poder disminuir su prestigio. Sin embargo, tuvo que inclinarse ante el hecho de que Alemania hizo saltar la base estrecha y precaria del bloque, desde el Mar del Norte, y la ensanchó hasta llegar al Cabo Norte y la frontera española, lo que le permite dirigir golpes mortales contra la propia Inglaterra. Después del armisticio concertado con Francia, comenzaron los preparativos para el combate contra Inglaterra. Divisiones del Ejército alemán ocuparon la costa francesa del Atlántico hasta la frontera española, limpiaron los últimos puntos de resistencia de la línea Maginot, y clasificaron el enorme botín obtenido. Mientras tanto, la Marina de guerra y el arma aérea se preparaban para comenzar la lucha contra Inglaterra. El Ejército italiano retiene al mismo tiempo a considerables fuerzas británicas. La Marina de guerra resolvió en poco tiempo la difícil labor de asegurar rápidamente los territorios enemigos desde la costa del Océano Atlántico hasta el Golfo de Gascuña, de volver a hacer utilizables las instalaciones de los puertos, en parte completamente destruidas, de poner en estado de defensa las instalaciones de protección de la costa, y de, para caso necesario, instalar nuevas baterías de combate. Después de esta labor de limpieza, llena de peligros, y de asegurar la línea avanzada del litoral, las unidades navales ligeras intervinieron inmediatamente en el combate. Sus ataques, ejecutados con una audacia destacada, fueron llevados cada vez más lejos hacia la costa inglesa. La actuación de fuerzas navales en aguas de ultramar se vio especialmente coronada por el éxito. Cuando el enemigo trataba de contener la actividad de los cruceros auxiliares alemanes, los barcos de guerra del Reich disputaron con los combates navales llenos de éxito, sin sufrir pérdidas propias, mientras el enemigo se veía obligado a abandonar el escenario del combate con daños y pérdidas para alcanzar el primer puerto. De esta manera los dirigentes de la guerra naval enemiga se encontraban cada día ante nuevas sorpresas. Gracias a la actividad de la Marina de guerra, en compensación con los ataques de la aviación, un número considerable de buques de guerra británicos fueron hundidos. La Marina de guerra alemana ha hundido a doce destructores, ocho submarinos, nueve cruceros auxiliares, tres cañoneros y sesenta y tres pequeñas unidades navales, mientras la aviación hundió a treinta y dos unidades de diferentes categorías de la Marina de guerra británica. Estos barcos de guerra, que fueron hundidos, tenían un desplazamiento total de ciento noventa mil toneladas.

La eficacia de las nuevas bases ha sido sufrida con mucha mayor intensidad por la Marina mercante británica. Los éxitos conseguidos por los submarinos alemanes no han hecho sino crecer, gracias al apoyo prestado por la Marina de guerra italiana. Inglaterra ha sufrido pérdidas muy sensibles. Por primera vez, los cruceros auxiliares han podido capturar en aguas de Ultramar a barcos enemigos, que fueron después conducidos a puertos alemanes. Al mismo tiempo, los aviones de combate alemanes y los Stukas produjeron al enemigo graves pérdidas por sus ataques continuos contra los convoyes y los barcos mercantes británicos. Los aparatos de reconocimiento han vigilado el espacio del Atlántico desde Islandia hasta la costa septentrional de África, facilitando, mediante su servicio de informaciones a grandes distancias, las operaciones efectuadas por los submarinos alemanes.

Desde el 25 de junio de 1940 hasta fin del año, las pérdidas

inglesas en barcos mercantes, ingleses o utilizados por Inglaterra, han sido las siguientes: tres mil ones doscientas mil toneladas hundidas por la Marina de guerra y más de setecientos mil por la aviación alemanas, lo que hace un total de más de tres millones novecientos mil toneladas. Estas cifras no comprenden más que en una débil proporción las pérdidas debidas a las minas alemanas, colocadas hasta en los mares más lejanos. Además, el enemigo ha sufrido otras pérdidas por las averías causadas a 264 barcos mercantes, con un desplazamiento total mínimo de más de doscientas mil toneladas.

Las pérdidas sufridas por la Marina de guerra alemana en estas operaciones son débiles en relación con los éxitos por ella conseguidos. Estas pérdidas se han elevado desde el 23 de junio a tres torpederos, cinco dragaminas, ocho submarinos y doce pequeñas unidades. Una parte de las unidades perdidas ha sido puesta nuevamente a flote y ha reanudado el servicio. Por otra parte, las pérdidas sufridas están no sólo ampliamente compensadas por los resultados del programa de construcción de la Marina de guerra, que se prosigue sin dilación, tanto para los acorazados más poderosos como para las demás unidades, sino que la potencia de la Marina de guerra en su conjunto ha sido considerablemente reforzada.

Poniendo en acción todos los medios disponibles, la aviación alemana ha efectuado en pocas semanas, desde el fin de la campaña en Francia, la evolución estratégica necesaria para proceder al ataque concentrado contra las Islas Británicas. A partir de mayo, la aviación británica comenzó a efectuar incursiones sobre territorio alemán, en las que bombardeaba casi únicamente objetivos militares. El 8 de agosto, Alemania comenzó las represalias con una forma de guerra aérea que no había querido ni provocado, aunque tenía todas las ventajas de su parte. Desde entonces, las formaciones alemanas de aviones de combate han arrojado, en más vuelos de gran envergadura, de cien mil a setecientos mil kilos de bombas en cada uno de ellos. Aunque una serie de ataques enemigos nocturnos sobre Berlín precedió al primer ataque de represalia contra la capital británica, éste no se efectuó hasta el 6 de septiembre. A partir de entonces Londres ha conocido lo que se había querido hacer sobre las ciudades alemanas. Más de cuatrocientas cincuenta alarmas y de cien ataques alemanes, algunos de la mayor violencia, han puesto fin a la vida normal de la ciudad, al destruir las instalaciones del puerto, los depósitos y los muebles. A partir del 15 de noviembre, se efectuaron también grandes ataques aéreos contra otros centros de la industria de guerra británica. En ochenta bombardeos en gran escala y otros 325 contra instalaciones industriales de importancia, los armamentos británicos fueron gravemente alcanzados, especialmente en la región industrial del centro de Inglaterra, en que la disminución sufrida por la producción inglesa ha alcanzado proporciones peligrosas. Además, por medio de 350 ataques realizados contra las instalaciones de los puertos de importancia más importantes, la capacidad de estos puertos ha sido reducida de manera gravísima.

También se han efectuado pequeños ataques, cuyo número rebasa ampliamente el millar, contra objetivos militares tales como aeródromos, campos de aviación, cuarteles y posiciones de la defensa antiaérea, así como contra establecimientos de aprovisionamiento, depósitos de petróleo, almacenes de material, fábricas de electricidad e instalaciones ferroviarias y de carreteras. En el curso de estos bombardeos casi ininterumpidos, las formaciones de aviones de caza y destrucción provocaron al adversario a sostener combates aéreos y le causaron pérdidas importantes. Los cazas escoltaron y protegieron a las formaciones de combate a la ida y al regreso. Desde el 25 de

junio, el enemigo ha perdido un número de aviones triple al de las pérdidas de aviones alemanes. Desde el 24 de octubre, escuadrillas de la aviación italiana participaron con éxito en los ataques contra Inglaterra, al lado de las formaciones alemanas. Las baterías de largo alcance del Ejército y la Marina de guerra, han conseguido en varias ocasiones dispersar, produciéndoles pérdidas, a los convoyes enemigos que trataban de pasar por la Mancha. Asimismo bombardearon con éxito objetivos militares en la región de Dover y al Sur de Londres. La artillería enemiga de largo alcance no replicó más que en raras ocasiones al fuego de las baterías alemanas, sin obtener por otra parte, el menor éxito. Mientras que desde el 8 de agosto el arma aérea alemana ha arrojado más de cuarenta y tres millones de kilos de bombas explosivas y más de un millón seiscientos mil kilos de bombas incendiarias sobre objetivos importantes desde el punto de vista militar, en más de 2.000 empresas de ataque sobre las islas británicas, las bombas lanzadas por el enemigo no han sido más que una vigésimoquinta parte de estas cantidades. La mayor parte de las bombas enemigas cayeron sobre barrios habitados, entre otros, sobre 30 hospitales y 40 iglesias y cementerios. Los daños militares y económicos fueron, por el contrario, mínimos. La economía de guerra alemana no es perturbada por estas bombas. Contrariamente a lo que ocurre en Inglaterra con su severísima censura de Prensa, los correspondientes de la Prensa neutral han podido en Alemania persuadirse de la ineficacia de los ataques enemigos contra las ciudades alemanas que habían sido fuertemente alcanzadas, según los informes oficiales ingleses. Una semana tras otra, los ingleses han anunciado importantes ataques contra ciudades alemanas, sobre las cuales no cayeron bombas, e incluso no apareció ningún avión enemigo.

La lucha contra Inglaterra continúa, con efectos mucho mayores que los puramente apreciables desde el exterior. El año 1941 dará la prueba de ello. Confiado en la victoria, más fuerte y mejor equipado que nunca, el Ejército alemán dirige su mirada al nuevo año.

Delegación Regional de Trabajo

Festividad de Reyes

De acuerdo con el excelentísimo señor Gobernador civil, y en cumplimiento de lo dispuesto, se advierte que la festividad del próximo día 6, está asimilada a

DE VALERA

Mistress De Valera, irlandesa casada en el destierro con un español, le inculcó, de niño, a su hijo Eamon odio eterno a Inglaterra. Eran los años amargos de la emigración forzada, allá en su casa humilde de Nueva York.

Ignoramos si mistress De Valera, como Amílcar hizo con Aníbal, obligó a Eamón a jurar ante algún exvoto o Evangelio. Creemos, sin embargo, que no. Pero el niño siguió fiel a las predicaciones de su madre. Convirtióse en mozo y fue conspirador; uno de los más activos y audaces que ha conocido la época actual. El mozo se hizo hombre y el conspirador de aquellos años, jefe de Estado. Tal fue la educación política del presidente de Irlanda, ese hombre enjuto, que denuncia en su aspecto físico la ascendencia española, pío y austero, con más apariencia de profesor pensativo y un poco en el trasfondo, que de jefe y gestor de los negocios públicos de un país.

Su programa político, el del partido republicano, contenía, en tiempos, más de ambición negativa que de propósitos constructivos, aunque éstos no faltasen del todo. Antes que nada, la separación. Pero el paso de la oposición al Poder siempre deja notarse en el bagaje ideal de un político, aun de los más netos. Y si las circunstancias no dominan en absoluto sobre el gobernante —en condicionarlas está, precisamente, su tarea y su dificultad— por lo menos en ocasiones dejan caer su peso sobre la manera de ver los problemas. Así, un día Eamon de Valera declaraba a un periodista español: «Ni mi país ni mi política son antibritánicos; yo, personalmente, tampoco lo soy...» Irlanda era ya un Estado libre, pero tenía fronteras, proximidades y, sobre todo, unas exportaciones que cuidar y colocar.

A lo largo de esta guerra, el jefe irlandés ha hecho repetidas manifestaciones de neutralidad. Lo situación de su país es difícil, mejor todavía, peligrosa, pero hasta la fecha nada ha venido a turbar su política abstencionista, firme y decidida. La opinión del pueblo no es uniforme ni mucho menos. Hay modos de pensar para todos los gustos; una gama variada y distinta. En el fondo, aunque exista un ferviente deseo de mantenerse al margen no puede asegurarse que el odio antañón se goce en la visión de una derrota inglesa. Decimos que hay para todos los gustos.

En los últimos días ha comenzado a dibujarse una tendencia en los centros políticos norteamericanos que podría tener consecuencias y que si llegara a ser realísimamente inmediata repercusión, por de pronto para Irlanda. Nos referimos al proyecto anglo-americano de modificar la ley de neutralidad de los EE. UU. excluyendo de su aplicación al territorio del Eire. ¿Qué habrá de cierto en ello? Eamon de Valera, va a tener nuevamente la palabra.

domingo, abonable y recuperable, a los efectos laborables.

Podrán abrir el día 5, víspera de Reyes, durante las horas que se expresan, los establecimientos siguientes:

Comestibles, carnicerías, pescaderías y demás establecimientos similares, fábricas de hielo, gaseosa y peluquerías, de nueve a una de la mañana.

Jugueterías y bazares: de nueve y media a una y media de la mañana, y de tres y media a diez de la noche.

Las expresadas horas que se trabajarán en domingo, habrán de abonarse como extraordinarias con el 50 por cien de recargo, sin perjuicio de que el personal afectado obtenga durante la semana que comienza el día 6, el descanso de compensación previsto por el artículo sexto de la ley de Descanso dominical.

La Coruña, 2 de enero de 1941. El Delegado Regional de Trabajo, Víctor Fernández.

O MEU MUNDO

Corazón, tí érel-o centro do mundo que levo dentro, (un mundo que o fado adverso nun currucho pequeneiro tanxoo facer milagreiro tan grande com' o universo), e no medio teu está a lembranza bendecida d' unha morta que inda da corda no reló da vida.

Corazón, tí érel-o centro, e no misterio da morte hachas o vital resorte do mundo que levo dentro.

Gonzalo López Abente.

La Empresa de Capitol advierte al público que siendo el lunes día de Reyes, y teniendo que proyectarse en La Coruña la película "Trampas" de Maurice Chevalier, ésta se proyectará únicamente sábado y domingo.

Pida con tiempo sus localidades que están para agotarse.

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 786

Joyas llevadas por Prieto a Méjico aparecen entre la basura

El periódico *Unidad* de Méjico, publica la siguiente información: «A la ya enorme relación de inmaterialidades y desverguenzas cometidas por los tráfugas de la España roja, hay que añadir ahora el último ludibrio, la última hazaña de sus andanzas de pillos.

Todos los periódicos de Méjico los resaltaron en grandes titulares. Un tesoro fabuloso acaba de aparecer en un basurero, y así que fué descubierto se formó una peregrinación de buscadores de fortuna, pues era público que aun las basuras amontonadas junto a una casa de los arrabales de la ciudad contenían valiosas alhajas sin propietario determinado. Abierta una información judicial sobre el asunto se supo que las joyas estaban enterradas en un descampado de la esquina de la avenida Coyoacán y calle del Acueducto, en la Colonia del Valle. El tesoro había llegado hasta allí entre los desperdicios y basuras sacados del garaje de la casa número 346 de la calle de Mier y Pesado. Uno de los habitantes de esta casa indicó a dos barrenderos que sacaran las basuras, trasladándolas del garaje al descampado. Así lo hicieron, teniendo que utilizar siete carretillas, ya que era enorme la cantidad de papeles quemados, tierra y restos de comida que en el garaje se habían acumulado. Sacada la primera carretilla, uno de los barrenderos, de nombre Andrés, se le enredó, al boicarla, un collar de ámbar entre las manos. Sorprendido, comenzó a buscar afanosamente con su compañero, encontrando, además, si te anillos para mujeres, uno de ellos con catorce brillantes, unos fisteoles con piedras preciosas y una pulsera con una medalla, en la que aparecía una efigie formada por cinco brillantes. Todas estas joyas su ponen un incalculable valor.

Algunos transeúntes, curiosos por el afán con que buscaban los dos barrenderos y extrañados de sus exclamaciones en cada nuevo hallazgo, pusieron a escabar por su parte, apareciendo entonces más alhajas: relojes de oro, brillantes, anillos, camafeos, pendientes, collares, toda una fortuna. Pronto los hallazgos se hicieron populares en el barrio, y a poco más de cuatrocientas personas buscaban febrilmente entre la tierra y las basuras algún destello de una nueva joya. Algunos comerciantes y corredores de alhajas se instalaron en lugares próximos y, tras comprobar la valiosidad de las mercancías, procedían a comprar a precio de ganga lo aparecido.

Con la celeridad del caso intervinieron las autoridades, y al hacer una investigación sobre los inquilinos de cuya casa se había sacado el tesoro se encontraron con que la citada finca estaba arrendada a representantes de la J. A. R. E. (Junta de Auxilio a los Republicanos Españoles) y que como es sabido, dirige el conocido líder marxista Indalecio Prieto.

Para que quedéis nos leen desde otros países, no duden de la verdad de esta información, vamos a transcribir la referencia del diario de esta capital. *El Universal* correspondiente al domingo último. Decía así el referido periódico:

«La casa de donde fué sacado el tesoro, ubicada en la calle de Mier y Pesado, 246, es propiedad del señor Félix Bizaury, Jr., con despacho en las calles de Bolívar, número 31-4, quien a principio de año la alquiló a la señora Carmen Bernal de Elio, dirigente del comité femenino de la J. A. R. E. Junta de Auxilio a los Refugiados Españoles, que preside don Indalecio Prieto».

Esta habitación, desde que fué alquilada por los elementos de la J. A. R. E. se encontraba sin habitar, y solamente por las noches se reunían algunos grupos de personas que parece tenían allí juntas, y salían después para regresar días más tarde, hasta que hace tres días se mandó poner luz eléctrica y se empezó la instalación allí del Sanatorio Mexicano Farmacéutico de los Refugiados Españoles, a cargo del señor Alfonso Armengol, quien

llamó a los barrenderos para que sacaran la basura.»

Según puede colegirse por la precedente información, en la casa de Mier y Pesado, que tenían alquilada los esbirros de Indalecio Prieto, y de cuyo garaje salió entre las basuras hacinadas el tesoro que dió lugar al suceso, se reunían por las noches algunos grupos de personas, que parece tenían allí juntas y salían después para regresar más tarde. » Pues bien, nosotros hemos podido reunir algunos datos sobre este caso que vienen a demostrar la impudicia de quienes durante treinta y dos meses tuvieron una parte de nuestra España como imperio de sus crímenes.

Un grupo de refugiados de esos que ambulaban por Méjico abandonados a su suerte y su miseria mientras presenciaban el lujo y buena vida de quienes les engañaron, nos han explicado el origen de los hallazgos de alhajas. A decir de ellos, la casa de la calle de Piez y Pesado la tenía alquilada Indalecio Prieto para almacenar de una buena parte de las joyas que procedentes de los asesinatos y saques que se realizaron en la zona roja durante la guerra se trajeron en el yate «Vita» desde Barcelona hasta el puerto mejicano de Tampico. Algunos diputados y dirigentes de la gavilla de Prieto y que al parecer sabían del desmonte de alhajas estaban dedicados por inspiración del marxista bibiano a esta faena, con la que la venta de las joyas se facilitaba, pudiendo realizarse por separado, y según los deseos del jefe, ora el oro fundido, ora las piedras preciosas. Mas la desconfianza —no hay como conocerse— les hacía trabajar bajo una pintoresca condición. Al entrar en la casa, lo que siempre se efectuaba en las noches, una guardia especial les obligaba a despojarse de sus vestidos, sustituyendo éstos por unas amplias batas sin bolsillos, ya que se temía, lógicamente, que alguien pudiera quedarse con alguna alhaja. Una vez con tan curiosa indumentaria, comenzaba su trabajo, lo que les llevaba toda la noche hasta el alba. Es de notar que alguno de lo que tal cosa hacía, rodeados de tanta desconfianza, eran diputados de la extinta República.

Así las cosas, parece ser que uno o varios de los individuos que se ocupaban en tan extraordinaria faena, simulando alguna necesidad, bajaba todas las noches al garaje, escondiendo en un montón de basuras cuantas joyas podía con la esperanza de poder sacarlas algún día y emular en la fortuna al propio Prieto, dueño y señor de este tesoro que ha llegado a Méjico aun con las manchas de sangre de las víctimas.

Terminado el trabajo se cerró la casa, quedando quien o quienes escondían las joyas sin poder sacarlas del lugar. Así fué como al dar Prieto la orden de que la casa se convirtiera en sanatorio el médico encargado de la instalación mandó limpiar aquellos de basuras, descubriéndose entonces, ante el escándalo público, el escondido alijo de las alhajas sangrientas.

Se publican fotografías, cuyos pies son los siguientes: «A fileres de corbata, anillos, camafeos, brillantes, todo eso escondían en las basuras los «amigos de Indalecio Prieto.»

«Gentes de toda condición buscaban entre las basuras frente a la casa del tesoro alguna alhaja de las que trajo a Méjico el siniestro yate «Vita.»

«Y entre el desecho pueden verse anteojos desmontados para quitarles el oro, anteojos que quizá pertenecieron a alguna buena anciana de las muchas que asesinaron sólo por encontrarse una estampa piadosa en sus casas.»

Una alocución del Presidente de la república portuguesa

Lisboa, 2.—Con motivo del Año Nuevo, el Presidente del Estado general Carmona ha pronunciado una alocución que fué radiada, en la que aludió a las fiestas celebradas con motivo del centenario de la independencia portuguesa, haciendo un resumen de las mismas y

REYES, REYES, REYES. -- Visitando la Papelería LA COMERCIAL, encontraréis enseñanza, arte y objetos prácticos para los niños RUA NUEVA, 1, ::

ESTRENO MAÑANA SABADO Acontecimiento cómico 1941 Suceso de Risa

Salón Teatro PRESENTA MAÑANA una producción magistral, en un apasionante ESTRENO 1941 ROJO PASAPORTE

CAPITOL Mantiene la supremacía en la proyección de las grandes películas MAÑANA A LAS 5 1/4, 7 1/4 Y 10 SOLEMNE ESTRENO 1941 del formidable film = Trampas = EN ESPAÑOL Por MAURICE CHEVALIER ¡Y nada más!!

poniendo de relieve la importancia histórica del hecho conmemorado. Se refirió, seguidamente, a las dificultades con que tropieza actualmente Portugal, con motivo de la actual guerra, y se dirigió a la opinión pública del país, subrayando la necesidad de una estricta disciplina y de una solidaridad nacional estrechada en las circunstancias presentes.

¿Quién me compra un Lio?

Mañana sábado, tendrá lugar el estreno de la sensacionalmente cómica película española «Quién me compra un Lio?». Trátase de una famosa película que Cifesa realizó con miras a dar rango de universalidad al cine cómico español y que ha conseguido con rara fortuna y felicísimo éxito.

Cinco ases de la comicidad, cinco estrellas de lo jocoso, cinco campeones del humor han asumido los triunfos de este film de categoría excepcional: Nollia, Alady, Villasa, Heredia, Bretano, son los que constituyen este quinteto de virtuosos de la caricada, magníficamente engarzados en el tema más francamente cómico, y más alegremente jocoso de la cinematografía nacional.

Las bellísimas Maruja Tomás y Marta Tamayo dan una nota de alegría y dinámica juventud, de humorística feminidad, de simpatía. No vamos a prodigar los elogios en torno a un film que se ha de imponer por el magnífico valor de su calidad.

No vamos tampoco a definir desde esta gaceta, primicias, mil supremacías, que el público es el único encargado de catalogar.

Lo que si queremos resaltar la importancia de este estreno cómico, una de las más considerables y triunfales expresiones del cine humorístico en España, y que mañana sábado de gala, estrenará en su pantalla Western Electric, el Principal.

Las Misas que mañana, sábado, se celebren en la capilla de Nuestra Señora del Pilar (campo de la Estrella) serán aplicadas por el eterno descanso del señor

Don Luis Morillo Uña Catedrático de Medicina que fué en esta Universidad fallecido en Santiago el 4 de enero de 1937

Su viuda Ana María Navacerrada suplica a sus amigos la asistencia a alguna de estas Misas o una oración por su alma.

NOTICIAS

En la mañana de hoy y cerca de la casa del industrial señor Pombo, en el Campo del Cuartel, apareció muerto el obrero de la limpieza pública —que antes había estado al servicio de la funeraria— Manuel Paz Parafita.

Inmediatamente se trasladó al lugar citado el Juzgado de Instrucción, procediendo a levantar el cadáver, que fué trasladado a la Facultad de Medicina, en donde le será practicada la autopsia.

Hállase muy mejorado de la intervención quirúrgica a que fué sometido, nuestro apreciado amigo el recaudador de Contribuciones de este partido don Telmo Cideira, al que deseamos pronto restablecimiento.

Por las faltas que se expresan impuso el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia las sanciones que van a continuación:

Emilia Barreiro Nogueira, de La Coruña 50, pesetas, por blasfemia; Vicente Castro Rodríguez, Ange Lombao Romero, de Neda, José Paulino Lago Vergara, de Narón, 25 a cada uno, por embriaguez y escándalo; Concepción Pouso Picos, de Neda 150 por arrendar un piso a personas

que se les había ordenado abandonar la localidad, por producir escándalo público; Manuel Perical Mariño Emilio Santos Pumar y José Pichel Santos, de Carballo, 250 a cada uno por escándalo, embriaguez y camorristas.

Murió en el Gran Hospital Antonio Fachal Cernadas, de 66 años, viudo.

Se acordó la separación definitiva del servicio y baja en el Escalafón respectivo de don Primitivo Arán Trillo, maestro de Grandal, y don José M. Arránz de Cobas.

También se acordó el traslado fuera de esta provincia, con prohibición de solicitar cargos vacantes durante cinco años e inhabilitación para el desempeño de cargos directivos y de confianza en instituciones culturales y de enseñanza de don José García González, maestro de Lanero.

Con toda felicidad dió a luz un robusto niño la señora doña Antonia Carreira Varela, esposa de nuestro amigo el Maestro Nacional don Constantino Vidal Lombán, a los que felicitamos.

Se pone en conocimiento de las Comisiones locales del Subsidio que los servicios de recaudación pasan en esta fecha a depender de la Comisaría provincial de Subsidio, dependiente de Hacienda.

Los servicios de pago de padrones y subsidio a los beneficiarios continuarán dependientes de aquella Jefatura.

Con esta fecha se envía a las Comisiones locales circular con amplias instrucciones que reclamarán, de no recibirla, en el plazo de dos días.

Se pone en conocimiento del público e industriales que con esta fecha se hace cargo esta Comisaría de lo referente al cobro de los recargos de subsidio, y se advierte que el servicio no sufre con este motivo modificación alguna.

Se advierte asimismo que la inspección redoblará su actividad ya que continúa al frente de la misma el actual inspector-jefe.

Será inexorable en la aplicación de sanciones, advirtiéndose que la cuantía de estas puede llegar a 5.000 pesetas a más del reintegro de las cantidades defraudadas.

La venta de talones continúa efectuándose en las Comisiones locales.

Ha muerto en Pontevedra don Manuel Sanz, padre del canónigo de nuestra Basílica don Robustiano Sanz Otero, a quien enviamos el pésame.

El gobernador civil de esta provincia, don Emilio de Aspe Vaamonde, ha concedido un donativo de mil pesetas con destino a la suscripción abierta para ayuda de los gastos de reparación de los daños ocasionados en las provincias de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona, por las inundaciones ocurridas con motivo del temporal allí desencadenado en octubre último.

Recibieron asistencia facultativa en el Cuarto del Gran Hospital:

Mariano Alvarez, de 34 años, casado, de Prado (Lain), con fractura del tercio superior de la pierna derecha, menos grave, accidente del trabajo en las obras del ferrocarril de Santiago a Orense, trozo de Lain.

Jesús Vázquez Meijide, de 29, soltero, carpintero, de Boimorto, vecino de Compostela, de heridas contusas en la región frontal parietal derecha, en la nariz y en la pierna izquierda, leves, debido a una caída casual; Carmen Ramos Villaseñán, de 14 años, de hematomas en la región frontal derecha y contusiones leves en la mano del mismo lado; y Manuel Iglesias Otero de 42 años, casado, albañil, de Casal, de heridas cortantes en la cabeza, mulligamiento en todo el cuerpo a efecto de una caída trabajando en las obras del ferrocarril.

Hasta el 30 de septiembre del actual año fueron nombrados, con carácter provisional, auxi-

Por su forma y por su fondo, es una auténtica joya del cinema.

Hablado en Español

liares temporales de la Facultad de Medicina de esta Universidad, gratificación anual de tres mil pesetas, los señores don:

José Carrero Nine, Gumersin do Fontán Maquieira, Juan Varela Gil, Ramón Villarino Ulloa, Manuel Alvarez González, Ramón Baltar Domínguez, Fernando Martínez de la Riva, Luis Daviña Rey, Ramiro Sánchez Calvo, Luciano Sánchez Guisande y José Daporta González.

Durante el año 1940, hubo en el Registro Civil de Santiago el siguiente movimiento: Nacimientos, 1.012; defunciones, 891; matrimonios, 428.

Para informarles de un asunto de interés deberán pasar por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, a la mayor brevedad posible, las camaradas Juana y Aurora Chao Quintana.

Falleció en el Colegio de Nuestra Señora de los Remedios (Huérfanas), la señora doña Carmen Vega Neira, de 70 años. Reciba nuestro pésame la Comunidad.

Sanciones impuestas por la Fiscalía provincial de Tasas: Multa de 3.000 pesetas a Julio Alvarez Corzo, comerciante establecido en Los Castros número 37, de La Coruña, por venta clandestina de azúcar y a precios abusivos

2.000 a Antonio Otero Gómez, vecino de Montecoruto, Ayuntamiento de Serantes, por ocultación y venta a precios abusivos de artículos sujetos a tasa

2.000 a José Iglesias Varela, propietario del bar «Zahara», sito en la calle de los Omos número 11, de La Coruña, por acaparamiento y ocultación de tabaco

1.000 a Ricardo Martínez Soiza, comerciante establecido en Rianjo, por venta de carne de cerdo a precios abusivos

3.000 a José Ferreiro Pedreira, comerciante establecido en Noya, por venta de harinas y alubias a precios superiores a la tasa

5.000 a Pedro González Santos, comerciante establecido en la calle del General Franco número 151, de El Ferrol del Caudillo, por venta de calzado a precios superiores a los marcados

Además se les sanciona a todos ellos con la incautación de la mercancía objeto de la infracción y prohibición de ejercer el comercio o la industria durante tres meses.

Se le concedió la excedencia voluntaria a la maestra de La Coruña doña María Paz Rodríguez Toral, y forzosa a don Manuel Vázquez Sánchez, también de La Coruña.

Lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales ascendió en el día de ayer y anteayer a la cantidad de 6.304,30 pesetas.

D.ª Carmen Vega Neira Falleció a las ocho de la mañana de hoy fortalecida con los auxilios espirituales R. I. P. La Superiora y Comunidad del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios (Huérfanas) y sus hermanas doña Amalia, doña Concepción y doña Rita RUEGAN a todas las personas de su amistad se dignen encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán en la parroquia de Santa María Salomé, mañana día 4, a las nueve de la mañana y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de Santo Domingo, favor por el que les quedará agradecidas. Santiago, 3 de enero de 1941.

La Sociedad «Antiguos Alumnos de la Escuela de la Inmaculada», pone en conocimiento de todos los miembros de la misma, y del público en general, que el día 5 del corriente a las cuatro y media de la tarde debutará en el salón de actos de dicha Sociedad, el cuadro de declamación con varias obras Teatrales.

Interésase la comparencia en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento de Francisco Martínez Lema, Alfonso Sanjurjo N., Benjamín Gontán Rodríguez, Alberto Iglesias Peón, Vicente Iglesias Soto, Daniel León Furelos, Manuel Morlán Romero, Jesús Nande de la Fuente, Julián Parcerero del Río, Manuel Paz Lamas, Jesús Pazos Vieites, Alfonso Pérez Fernández, Francisco Porto García, Manuel Puga Pérez, Jesús Puga Prieto, Alfonso Rey Santamaría, José Rey Martelo, Ricardo Rivas Caamaño, Paulino Muñín y Manuel Seoane Puente.

Se encuentra enfermo, viéndose obligado a guardar cama, nuestro estimado amigo y vecino el joven contable del almacén de cereales del señor Madridián, don Ignacio Lafuente. Deseamos su pronto alivio.

Con la gratificación anual de cinco mil pesetas fué nombrado profesor encargado de curso en la Facultad de Ciencias de esta Universidad, don José María Aller Ulloa.

La asociación del Rosario Perpetuo celebrará sus cultos mensuales el domingo próximo.

A las siete y media de la mañana habrá Rosario de la Aurora, seguido de Misa de Comunión.

A las seis de la tarde, Acto Eucarístico con sermón y procesión.

Deben asistir todas las asociaciones con medalla.

Extinguió su vida en el Manicomio de Conjo la demente María Guerrero de la Torre, de 54 años, soltera.

Habiendo satisfecho totalmente la sanción económica impuesta por el Tribunal de Responsabilidades Políticas recobró la libre disposición de sus bienes Joaquín Duarte Guerra, vecino de Mañufe.

Al libro de nacimientos del Registro Civil fueron pasados hoy los nombres de Francisco Lema Gambino, Eugenio Prieto Nieves, Eulalia Sende Rial, Juan González Castiñeiras, Juan Vidal Carreira, Carmen Seijo Alonso, Juan Fernández Cebej, Carmen Senín Garabal, Carmen Cubo Muñín y Manuel Vázquez Rivadulla.

Dispuesto por la Superioridad que a partir del 1 del actual debe procederse al racionamiento de pan con arreglo a la clasificación de cartillas, los industriales panaderos observarán las siguientes instrucciones:

Cartillas de primera categoría: 80 gramos por persona y día. Cartillas de segunda categoría: 120 gramos por persona y día.

Cartillas de tercera categoría: 150 gramos por persona y día.

Las piezas de pan correspondientes a las cartillas primera y segunda tendrán un sobreprecio como en la actualidad, que será marcado por la Junta Harino Panadera.

El orden de prelación en el suministro de pan será en relación inversa de la categoría; es decir, la tercera antes que la segunda, y ésta antes que la primera, extremo que tendrá en cuenta cuando surjan dificultades en el abastecimiento de harinas.

En su virtud y para la regulación del sistema, todos los panaderos formarán una relación duplicada por categorías en la que consten: número de la hoja o cartilla, nombre del titular y número de personas fijadas en la columna primera, segunda y tercera categoría, según a la que correspondan, cuya relación sumarán a los efectos del suministro de harina necesaria a cada uno.

Teniéndose en cuenta que los suministros de este artículo son diarios, se fija un plazo de dos días para la confección de estas relaciones: el primero, para tomar nota de las hojas o cartillas, y el segundo, para la confección y presentación de las listas en esta Jefatura provincial (Sección de Estadística), donde se llevará la cuenta a cada industrial que pueda ser cotejada con la de ellos en cualquier momento para la buena marcha.

Estas instrucciones no modifican en nada el actual sistema de presentación de declaraciones juradas que servirán de control con la ficha abierta.

Dos chicas de buena familia se ofrecen como doncellas o muchachas de sala.—Carretas, 25.

EN CAPITOL

Maurice Chevalier en su última y sorprendente producción «Trampas»

Nuestra primerísima sala de espectáculos cuya empresa no cesa un momento de ofrecer al público que a diario llena su sala los mejores films de la actual temporada, nos brinda mañana una película que la crítica en general trata como la mejor super-producción que esta temporada se llevará al lienzo de plata.

Maurice Chevalier, el galán que tan buenas horas nos hizo pasar en los films «Desfile del amor», «Viuda alegre» etc. se nos presenta mañana nuevamente en la pantalla de Capitol en una nueva faceta de su arte inigualado.

«Trampas» hablado en español es el título de este acontecimiento, cinematográfico que protagoniza Chevalier, y que como siempre o mejor dicho, superado todavía, os deleitará en esta trama policaca en un bien llevado argumento de recia contextura.

«Trampas» se desenvuelve en fastuosos escenarios de lujo sorprendente, y toda la película en un ambiente de lujo irreprochable.

Para qué decir más... mañana como siempre, el distinguido público compostelano que llenará la sala de Capitol, será el que tribute los elogios que merece este magistral estreno 1941.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid—El temporal en la capital de España sigue siendo cruelísimo habiendo caído gran cantidad de nieve.

El huracán desncadenado derribó los puestos de vendedores ambulantes instalados en la calle de Atocha.

También derribó una columna del tranvía, lo que originó que quedase interrumpida la circulación durante varias horas.

Sevilla—Se encuentran en esta ciudad los pequeños cantores de la Cruz de Madera, los cuales dieron un concierto con asistencia de las autoridades locales y numeroso público.

Toledo—Más de un metro de nieve hay en algunos puntos de esta provincia. El frío es intenso, lo que ha

originado que se hiele la nieve interrumpiéndose las comunicaciones.

En Avila la nevada es grande, habiendo sido preciso enviar máquinas exploradoras para dejar expedita la vía.

Las comunicaciones con algunos pueblos de la provincia han quedado interrumpidas.

En El Escorial nieva copiosamente, haciendo un tiempo desagradable a consecuencia del fuerte viento reinante.

Budapest—A consecuencia de la gran helada han ocurrido en esta capital 130 accidentes durante la última noche.

La temperatura es bajísima y la mayor parte de las comunicaciones han quedado interrumpidas por el hielo y la nieve.

Roma—El comunicado número 210 facilitado por el Cuartel general italiano, informa que en la frontera cirenaica contraatacaron al enemigo al que hicieron gran cantidad de prisioneros.

La aviación alcanzó a un navío británico en el Mediterráneo Oriental y concentraciones enemigas.

También en el frente de Bardia fueron rechazados ataques enemigos.

En el Africa Oriental sin novedad digna de mencionarse.

Londres—El Ministerio del Aire comunica que el principal ataque de la aviación enemiga durante la noche pasada tuvo lugar al Sur del País de Gales donde se causaron daños en varios edificios e instalaciones comerciales.

Se produjeron incendios que fueron sofocados en las primeras horas de la mañana de hoy por el servicio de bomberos.

Resultaron muertas algunas personas y otras heridas.

Los aviones británicos atacaron varias poblaciones del territorio alemán.

Roma—La prensa italiana, en general, comenta el resumen publicado por Alemania respecto a las pérdidas causadas por la aviación alemana a los ingleses.

Señalan como principal dato, la referencia que se hace a la ayuda prestada por la aviación fascista.

Stocolmo—La agencia Reuther da la noticia de que el Presidente del Partido indio ha sido detenido y encarcelado.

Tokio—Mañana, sábado, hablará al pueblo japonés el ministro de Asuntos Exteriores, quien tratará de las relaciones políticas internacionales.

El anuncio de este discurso ha despertado gran expectación en todo el país.

Méjico—Con motivo de la renovación de la Administración municipal, se han registrado violentos encuentros en distintos puntos del país.

En Matamoros, el gobernador ha proclamado la ley marcial para contener el orden.

En algunos pueblos el Ayuntamiento saliente se ha negado a entregar el mando, funcionando al mismo tiempo dos municipios, lo que ha originado grandes encuentros entre ambos bandos, habiendo que lamentar varios muertos y heridos.

Radio Galicia

Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc. Programas para mañana (hora de 13:30 a 15:30).

13:30, Apertura de la estación; Sentoral del día; Fragmentos de películas.

14, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 14:15, Información regional. 14:40, Orquesta: Invitación al vals, Weber; Petruska, Stravinsky; El matrimonio, Cimarosa.

15, Emisión fémica. 15:30 Fin de la emisión. Emisión de las 20:30 a 23. 20:30, Apertura de la estación, Música de baile. 20:45, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 21, Música de baile. 21:30, Orquesta: Muerte de Isol'da, Wagner; Sigurd Horsaifar, Greig. 22, Información Regional de Radio Galicia. 22:15, Emisión dedicada al servicio protector (discos a petición). 22:45, Música de baile. 23, Cierre de la estación.